

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.**FRANCIA.**

París 13 diciembre 1877.

Los sucesos políticos de anoche y hoy son de inmensa trascendencia, y en masa los lleva á España el telégrafo, pero se necesitan algunas líneas para aclarar las noticias de éste.

El Mariscal recibia las visitas frecuentes del general Ducrot vuelto del mando de su ejército al tiempo que el Sr. Batbié se esforzaba sin conseguirlo, por formar un gabinete, pues ni encontraba ministro de hacienda capaz de afrontar las responsabilidades financieras á que habria de incurrir, ni llegaba con los demas candidatos á la adopción de un programa posible.

Puyer-Quertier, el único ministro que convenia al proyectado gabinete, no solo se negó enérgicamente á entrar en él, sino que apartó á otros candidatos por el temor con que explanó é hizo públicas las dos responsabilidades que se abrirían desde primero de enero: ó dejar responsables personalmente á recaudadores y pagadores de sus operaciones, y esta responsabilidad está consignada severamente en la ley, ó asumir el ministro del ramo esa responsabilidad con órdenes terminantes y precisas á dichos funcionarios.

Las derechas se llenaban de alarma ante las visitas de Ducrot y de algunos de sus afines. Ducrot es influyente en guerra, porque él fué quien señaló el nombramiento del actual ministro de ella, tiene ascendiente sobre el Mariscal y además se revestía de aires sumamente importantes.

Pronto trascendió que se habia acordado el plebiscito en los términos denunciados valerosamente por el «Soleil» hace tres dias.

El Sr. Batbié corrió á devolver al Mariscal la mision que le habian confiado los jefes de las derechas acudieron llenos de alarma á decir al jefe del Estado que desistiera de tan loco proyecto. La ocasion no era propicia, no obtendria mayoría y se arrojaria en un atropello de la ley, que le llevaria á las mas desastrosas consecuencias. El Mariscal no resistió mucho, pero exigió una solucion.

Y aquí tuvieron lugar escenas de grande y trascendental importancia. Las derechas declararon que querian la resistencia; pero que esto solo era ya posible atropellando la ley. Ningun ministerio de las derechas era posible sin cometer ilegalidades por el presupuesto, por la convocatoria de la eleccion y por la necesidad de acudir á medios extraordinarios para gobernar. La derecha se sentia con ánimos para emprender ese camino; pero solo á condicion de que irian á un fin conocido y convenido. Arrojar la ley era una responsabilidad inmensa, que solo se debia arrostrar por algo decisivo: le pidieron, en fin, el trono, si no para hoy, para el primer momento favorable, á cambio de su apoyo. El Mariscal, que habia rechazado análogo apoyo á los imperialistas, se negó á esta empresa de los legitimistas. No queria más que ir hasta 1880.

Los legitimistas entonces y todos los jefes de las derechas le espusieron, que puesto no queria aceptar las condiciones necesarias para llevar á cabo la resistencia, le abandonaban y volvian á la política de conciliacion. El Mariscal se rebeló, dijo que jamas gobernaria con las izquierdas, y expresó su ter-

minante decision de retirarse. Esta resolucion no satisfacía á las derechas que se vieron á punto de caer en completa ruina, si el Mariscal daba su dimision, y le exitaron con tanto ahinco y desesperacion, que el Mariscal accedió á llamar á Dufaure.

A las seis salió Batbié del Elíseo en busca de los presidentes de las Cámaras, para que empeñasen al señor Dufaure á reanudar las negociaciones, y ya deben saber el curso de estas.

Francia ha pasado por una jornada de grande trascendencia. Por segunda vez se ha intentado elevar al trono al conde de Chambord y por segunda vez se ha retrocedido ante la actitud del país y el peligro de la medida. Como en 1873 se resignaron á concebir el setenado y vino luego la república, anoche se resignaron las fuerzas autoritarias á entregar la gobernacion del país á los republicanos.

La enérgia y admirable cordura y disciplina de esta ha conseguido que sus mismos adversarios la proclamen como únicos gobernantes que pueden hacer marchar á la Francia.

Los republicanos avanzados no economizan su burla al Mariscal vencido; los templados lo respetan y se disponen á gobernar con él.

Girardin deja hacer en la «France» artículos titulados «Política de la Chartreuse,» en que se alude á las costumbres de sobremesa del Presidente del Estado: publica además sueltos como el siguiente:

«Los casos de curacion de enagenacion mental son muy raros; las consultas de los doctores Rayer y Ricord y los cuidados del célebre alienista Doctor Leuret en su casa de salud, han sido impotentes para devolver la razon á uno de los hermanos del Mariscal Mac-Mahon y uno de sus sobrinos, muertos ambos en demencia.»

Y anuncia que no concede crédito á un gabinete Dufaure, pues la dimision del Mariscal se hará efectiva antes ó despues de formado, y entonces entra á gobernar la verdadera mayoría.

La verdad es que la negativa del Sr. Grevy de trasladarse al Elíseo y la energia con que el Sr. Dufaure exigió una carta al Mariscal para emprender nuevas gestiones de formacion de gabinete, demuestra que el triunfo puede no detenerse en la unanimidad con que las derechas del Senado suplican anoche al Mariscal que se inclinara á la izquierda. Hé aquí en apoyo de este relato lo que dice «La Union» de esta noche:

«La derecha quiere la resistencia, pero una resistencia dirigida por manos seguras de sí mismas, y no un simple desafío, provocando las sorpresas de lo desconocido.»

»Resueltos á reparar las aventuras locas y dispuestos á resistir, quedamos fieles á la opinion que no hemos cesado de sostener. Pero importa tener presentes los hechos, y los límites que marcan el punto en que debe manifestarse tan pronto la alabanza como la censura, no están fijos.—S.

LA SUMISION DEL MARISCAL.—LOS NUEVOS MINISTROS.—EL MENSAJE.

La crisis francesa terminó ayer con la formacion de un gabinete parlamentario compuesto de senadores y diputados del centro izquierdo, los cuales llevaron por la tarde á las Cámaras el anunciado Mensaje presidencial, que es un verdadero acto de contricion.

El Mariscal Mac-Mahon ha optado por someterse.

Si esta resolucion es sincera y durable, Francia podrá felicitarde de haber salvado, por la fuerza y virtud de las leyes, una crisis de que nuestro siglo ofrece pocos ejemplos.

*
*
*

Hé aquí el despacho de nuestro servicio particular, que da cuenta de la constitucion definitiva del nuevo gabinete:

IMPARCIAL.—MADRID.

París 14.—El «Diario oficial» publica los nombramientos de los nuevos ministros. El gabinete ha quedado constituido en la forma siguiente:

Presidencia y Justicia, Dufaure, senador.
 Interior, Marcère, diputado.
 Negocios extranjeros, Waddington, senador.
 Hacienda, Leon Say, senador.
 Instruccion pública, Bardoux, diputado.
 Comercio, Teisserenc de Port, senador.
 Obras públicas, Cristophle, diputado.
 Guerra, general Borrel.
 Marina, almirante Pothuau, senador.

Aunque la mayoría de las personas elegidas para gobernar los destinos de Francia, y á quienes se refiere el despacho anterior, son antiguas en política y bastante conocidas, no estarán de mas algunos apuntes sobre sus antecedentes y significacion actual:

Dufaure, (Mr. Julio Armando) Presidente del nuevo ministerio francés, tiene 79 años, nació en Saujon, cursó Derecho en París y ejerció la abogacia en Burdeos durante algunos años. Entró en la vida política afiliándose al partido liberal constitucional, fué ministro en el reinado de Luis Felipe, y aunque en todo el período de aquella monarquía capitaneó un grupo influyente que terciara entre Guizot y Thiers, se inclinó mas á la tendencia de este último. Durante la república del 48 se alió á la democracia conservadora, haciendo grandes concesiones á los republicanos para combatir los partidos socialistas. Fué de nuevo ministro bajo la presidencia del general Cavaignac y bajo la de Luis Napoleon, presidiendo el movimiento de reaccion contra los partidos avanzados despues de las jornadas de junio. Fué separado por un mensaje de la presidencia, y combatió la política personal de Napoleon.

Despues del golpe del 2 de diciembre se retiró á la vida privada, de la que no salió hasta el año 71 como diputado del partido democrático-conservador para la Asamblea nacional. Ha sido ministro de Justicia en el primer gabinete de conciliacion elegido por Mr. Thiers. Despues de la dimision de éste formó parte del ministerio presidido por Mr. Buffet siendo ya jefe del Estado el Mariscal Mac-Mahon. Derrotado Mr. Buffet en las elecciones del 76, ocupó la presidencia del gabinete Mr. Dufaure, que cayó mas tarde, entre otras cosas, por haber sido rechazado como muy liberal en la Cámara de diputados el proyecto de amnistía política, debido á su iniciativa. Le sucedió Julio Simon, cuya caída abrió en 16 de mayo la crisis francesa que termina con el nuevo gobierno su período mas peligroso.

Es Mr. Dufaure miembro del Instituto y de la Academia francesa: tiene un carácter conciliador, y distinguen su oratoria la firmeza de lenguaje y el vigor en la dialéctica.

Marcère (Emilio Deshayes de).—Desde que en 1848 entró como agregado en el ministerio de Justicia, se dedicó á la carrera de la magistratura, lle-

gando á ser, bajo el imperio, procurador imperial, Presidente del tribunal civil de Avesnes y últimamente consejero en el tribunal de apelacion de Douai.

En 1871 fué elegido diputado en la Asamblea nacional por el departamento del Norte, y figuró desde el primer momento en el centro izquierdo, siendo uno de los que con mas calor defendieron la república conservadora con su palabra en la Cámara y con su pluma en libros y folletos.

Nombrado subsecretario del ministerio del interior, durante el gabinete presidido por Mr. Dufaure, fué luego designado para ocupar esta cartera al fallecimiento de Mr. Ricard, que la desempeñaba.

Waddington (Guillermo Enrique).—Pertenece á una rica familia inglesa protestante naturalizada en Francia; hizo sus estudios en la universidad de Cambridge. Consagró su juventud á trabajos sobre epigrafía y numismática, haciendo dos viajes al Asia Menor en 1850 y 1862. Cuenta cincuenta y un años.

Fué candidato liberal, derrotado en el departamento del Aisne, para el Cuerpo legislativo. A la caída del imperio lo eligieron diputado en la Asamblea nacional los electores del mismo departamento, afiliándose al centro derecho, pero votando siempre las soluciones mas liberales.

Cuando se rompió la conciliacion de los dos centros, Mr. Waddington aceptó con sinceridad las instituciones republicanas, y desde entonces figura en el centro izquierdo.

Ministro de Instrucción pública en los gabinetes presididos por Mr. Dufaure y Mr. Jules Simon, desplegó una actividad extraordinaria en el momento de la enseñanza, y á su iniciativa son debidas la mayor parte de las reformas votadas por la Cámara anterior.

Say (Mr. Leon).—Nietao del célebre economista, ha seguido las tradiciones de la familia, consagrándose con preferencia á los mismos estudios.

Como escritor, ha publicado notables trabajos en el «Diario de los «Debates» y otros periódicos políticos y científicos. Ha sido durante muchos años uno de los mas notables administradores de la compañía de ferro-carriles del Norte de Francia.

Candidato de oposicion liberal al cuerpo legislativo, fué derrotado, y elegido despues representante de la Asamblea Nacional por el departamento del Sena.

En julio de 1871 sucedió á Mr. Julio Ferry en la prefectura del Sena, recordándose su administracion como una de las mas organizadoras, así en lo referente á la hacienda municipal, como en lo tocante á instruccion y obras públicas, ocupando este puesto fué invitado por el Lord Maire de Lóndres para visitar la ciudad, en la cual hizo su entrada solemne acompañado del presidente del municipio de París.

Ha pertenecido siempre al centro izquierdo y desempeñado ya en otros gabinetes la cartera de Hacienda.

Mr. Agener Bardoux, natural de Clermont Ferrand.—Tiene cincuenta y seis años; ha sido decano de los abogados y alcalde de su ciudad natal. Fué elegido diputado casi por unanimidad y ha revelado desde los bancos del centro izquierdo consecuencia de principios y laboriosidad incansable en las muchas comisiones de que ha formado parte. Ha sido colaborador de la «Revista de Derecho,» que dirige Mr. Laboulaye.

Teisserenc de Bort (Pedro Edmundo).—Nació en 1814, fué alumno del Colegio politécnico, y desde que terminó sus estudios, ha vivido consagrado á la administracion de grandes empresas y compañías industriales. Ha sido uno de los que mas contribuyeron á la organizacion administrativa de los ferro-

carriles franceses, habiendo escrito muchas y notables obras sobre estudios de vías férreas. El año 1846 fué ya diputado y condecorado con la orden de la Legion de honor. Elegido despues de la guerra para la Asamblea Nacional, formó parte del centro derecho y ocupó en 1872 el ministerio de Comercio. Fué despues elegido senador y votó contra la disolucion de la Cámara de los diputados. Pertenece al centro izquierdo.

Chistrophe (Mr. Alberto). Nació en Pomfron el año 1830, y es uno de los mas distinguidos jurisconsultos de París. Durante la guerra franco-prusiana fué prefecto del Orne y reveló un gran carácter y mucha actividad en la organizacion de la defensa de su país. Diputado para la Asamblea nacional, se afilió al centro izquierdo apoyando la política de Mr. Thiers. Fué uno de los adversarios mas enérgicos de la gestion ministerial de Monsieur Buffet, y sus ideas republicanas son sumamente conservadoras. Tiene una obra que le ha dado nombre y que es muy apreciada: se titula «Tratado de las obras públicas.»

El general Borrel no tiene antecedentes políticos. Desempeñaba en la actualidad el cargo de gefe de Estado Mayor del cuerpo de ejército de París.

Pothuan (Mr. Luis Pedro). Nació el año 15 y entró en la escuela naval en 1831, llegando en 1869 á ser miembro del almirantazgo. Su celebridad viene desde el sitio de París, durante el cual, tuvo el mando del fuerte de Bicetre, y tomó á los prusianos la «gare aux Buais. En 1871 ascendió á vicealmirante y fué elegido diputado por la capital. En el primer gabinete de conciliacion desempeñó la cartera de Marina y realizó grandes economías en su ministerio. Hoy es senador y ha votado contra la orden del dia favorable á la política del duque de Broglie.

Otro despacho de nuestro servicio particular nos trae el texto íntegro del Mensaje leído ayer en las Cámaras.

Dice así:

«IMPARCIAL.—MADRID.

París 14.

Mensaje del Mariscal Mac-Mahon.—Las elecciones del 14 de octubre han afirmado que el país tiene cada vez mas confianza en las instituciones republicanas.

Para obedecer á los principios parlamentarios, he formado un gabinete elegido en las dos Cámaras, y compuesto de hombres resueltos á defender y mantener estas instituciones mediante la práctica sincera de las leyes constitucionales.

El interés del país exige que la crisis que atravesamos llegue á su término, y exige tambien que no sea renovada en lo sucesivo.

El ejercicio del derecho de disolucion no supone mas que el medio de dirigir una consulta definitiva á un juez sin apelacion y no puede erigirse de ningun modo en sistema de gobierno.

He creido que tenia el deber de usarlo, lo he usado, y me conformo con la respuesta del país.

Nuestra Constitucion ha fundado la república parlamentaria, estableciendo mi irresponsabilidad, á la vez que institua la responsabilidad solidaria é individual de los ministros, determinando así nuestros deberes y derechos respectivos.

La independencia de los ministros es una condicion indispensable de su responsabilidad.

Los principios que han dado origen á la Constitucion son los de mi gobierno.

El término de la crisis debe ser punto de partida para una nueva era de prosperidad, á cuyo desarrollo concurrirán todos los poderes.

El acuerdo del Senado y de la Cámara de diputa-

dos asegurará á ésta el llegar al término de su mandato: permitirá acabar trabajos legislativos, y los que reclame la próxima Exposicion universal.

El comercio y la industria tomarán nuevo impulso, gracias al cual ofreceremos al mundo otro testimonio de la vitalidad de nuestro país, que siempre se ha rehecho por el trabajo, por el ahorro y por su profundo apego á las ideas de conservacion, orden y libertad.

Podemos adelantar algunas noticias relativas al régio enlace.

S. A. R. la infanta doña Mercedes irá directamente desde la estacion del Mediodía á la basilica de Atocha, donde ya la esperará S. M. el Rey. Despues de verificado el casamiento, los régios cónyuges irán á palacio, donde permanecerán todo el dia, asistiendo solo á una comida de familia, que se dará por la noche en el régio alcázar. La gran recepcion, á la que serán invitadas todas las corporaciones y particulares notables que ya ayer anunciamos, tendrá lugar el segundo dia; verificándose en el tercero la comida oficial.

Los reyes asistirán el segundo dia á la corrida de toros y á la funcion régia que, costraada por el gobierno, se verificará en el teatro de la plaza de Oriente, y el tercero á las carreras de caballos, organizadas, segun parece, por varios jóvenes de nuestra aristocracia.

—Todavía hace anoche algun periódico comentarios sobre la actitud del Sr. Posada Herrera.

«Podemos asegurar de nuevo, dice la «Correspondencia,» que cuanto se diga sobre esta actitud y otras combinaciones políticas de que se habla mas ó menos embozadamente en los periódicos, es prematuro, pues nada puede preverse.

Lo que sí puede preverse con muchísimo fundamento es que se hará cada vez mas concreta y práctica la idea de la formacion de los dos grandes partidos monárquicos y dinásticos que reunan en su seno todos los elementos dispersos y constituyan las grandes colectividades que deben turnar en el poder, segun la teoria mas pura del sistema representativo. Está, pues, en baja entre los políticos de todos los partidos, la idea de las pequeñas agrupaciones, que naturalmente no pueden llevar al poder la autoridad del número de correligionarios.

—Segun «El Tiempo,» se ha dicho que es imposible se acuñe una medalla para conmemorar el enlace régio.

—Se indica como muy probable el nombramiento de la señora marquesa de la Torrecilla para el cargo de camarera mayor de nuestra futura reina doña Mercedes.

(«Provincias.»)

Madrid 15.

A principios de enero llegará á Madrid el delegado especial elegido por el Santo Padre con el encargo de hacer entrega á S. M. el rey don Alfonso XII de una carta de felicitacion por su proyectado enlace, y de varios regalos de gran valor artístico.

El venerable Pio IX fué el augusto padrino de S. M. el rey.

—Los senadores por la provincia de Madrid, señores Alvarez, marqués de Fuente-Fiel y Gargollo, han estado esta tarde á felicitar á S. M. el rey por su proyectado enlace. El joven monarca agradeció vivamente á los representantes de esta provincia en la alta Cámara la felicitacion que le han dirigido.

—La princesa de Asturias no puede acompañar á S. M. el rey á Sevilla, como era su deseo, por la necesidad de quedarse en Madrid al lado de sus augustas hermanas las infantas doña Pilar, doña Enlalia y doña Paz.

(«Epoca.»)

Madrid 15 de diciembre.

El vapor «Blasco de Garay» conducirá á Marruecos la comision nombrada por el gobierno para el arreglo de la pesquería.

Se espera en esta corte al embajador especial de Roma portador de un autógrafo del Papa.

Las noticias de Cuba son satisfactorias.

Confírmase la ruptura de las hostilidades entre Servia y Turquía.

Segun telegramas de París, la prensa bonapartista ha publicado violentos artículos contra los republicanos.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

París 14.

Las izquierdas de ambas Cámaras han aplaudido calurosamente todos los párrafos del Mensaje presidencial.

Al presentarse en el Senado los Señores Dufaure y Say han recibido una ovacion que ha interrumpido durante unos momentos la sesion. Las derechas estupefactas.

En la Cámara de diputados las derechas se han encerrado tambien en un significativo silencio.

M. Say pedirá enseguida la aprobacion de los presupuestos. La Cámara está dispuesta á votar inmediatamente la cobranza de dos dozavas partes.

Las diputaciones provinciales serán convocadas para el dia 20.

De nombramientos diplomáticos se tienen por seguros el del marqués de Saint Valier, para Berlin; el de Mr. Remusat, para el Haya.

Se harán numerosas reposiciones en la administracion pública de los funcionarios sacrificados por la política de Mr. Broglie al movimiento electoral.

El Congreso ha seguido hoy discutiendo actas. Ha sido aprobada la del legitimista Kerjegu.

Las derechas se muestran satisfechas de que se haya podido librar el mariscal de presentar la dimision. Segun dicen, la tenia ya firmada.

Los imperialistas mas ardientes consideran que al abdicar el Mariscal se ha impuesto á sí mismo la exoneracion militar.

Londres 14.

El periódico el «Globo» publica un despacho fechado en Pest, diciendo que el lunes próximo se verificará en aquella ciudad una gran demostracion popular, para pedir al gobierno austro-húngaro que evite la desmembracion del imperio otomano, haciendo inmediatamente uso de la fuerza para detener la marcha de los rusos.

Añade que mas de mil personas se dirigirán á la Cámara de diputados húngara para presentar esta proposicion.

(«Imparcial.»)

Crónica Local.

A las nueve menos cuarto de esta mañana ha fondeado en este puerto procedente de Palma el vapor-correo «Menorca» conduciendo la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

D. Rafael Taltavull.—José Pons y su señora.—Miguel Maimó.—José Carretero.—Gerónimo Cabrisas.—Miguel Jover.—Juan Colom.—Mariano Sagroba.—Genoveva Llobert.—Petra Diaz.—Ana Pol.—María Terrés.—Total 14 pasajeros.

* *

La Aurora.—Este es el título que lleva la sociedad que se acaba de inaugurar para dar bailes durante el carnaval en nuestro coliseo.

Segun nos han manifestado la junta directiva piensa no escasear medio alguno á fin de darles el mayor esplendor posible, prometiéndonos verlos tan

concurridos y animados como los años anteriores.

No dejen los danzantes los felices ratos y diversiones que vá á proporcionarles *La Aurora*, pues su presencia será el premio á los desvelos y sacrificios que hará la junta, mayormente cuando la cantidad que debe pagarse por suscripcion está al alcance de todos.

Los señores que componen la junta de la referida sociedad son:

Presidente D. Francisco Ponsetí.

Vice-presidente D. Jaime Marqués.

Tesorero D. Agustin Marqués.

Vocales D. Pedro B. Valls.

» Bartolomé Escudero y Escudero.

» Pedro Pons y Pons.

» José Ponsetí y Carreras.

Secretarios » Julian F. Tutzó.

» Francisco Arguimbau.

* *

Se ha dispuesto que los soldados de llamamientos anteriores á la ley de 10 de enero último, puedan sustituirse con arreglo á la real orden de 5 de marzo de 1876.

* *

El vapor-correo «Puerto-Mahon» salido de este puerto en la mañana de ayer se halla detenido en la bahía de Alcudia á causa del mal tiempo segun se desprende del siguiente telegrama que nos ha facilitado la Administracion de los vapores-correos de esta Isla.

Alcudia 18.—9 m.

Mahon 18.—11'2 m.

Vapor «Puerto-Mahon» no salió por temporal. Avisaremos salida.—Oliver hijo.

* *

Ha sido nombrado fiscal del Juzgado de primera instancia de este partido don José Lopez Briones que en la actualidad se halla de Promotor fiscal en comision en el de Madrilejos.

* *

Mañana se pone en escena en nuestro coliseo la ópera *Marta*.

* *

La Seccion de Telégrafos de Palma anuncia para el dia 10 del próximo enero en las estaciones telegráficas de Palma, Mahon é Ibiza simultáneamente la subasta para la enagenacion de 5335 kilogramos de alambre de hierro galvanizado de 40 milímetros de diámetro, retirado por inútil del servicio telegráfico, bajo el tipo mínimo de 0'25 céntimos de peseta el kilogramo cuyo material en parte se halla en los almacenes de la estacion telegráfica de esta ciudad.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en las referidas estaciones.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 14 diciembre 1877.

Muy Sr. mio: Van llegando nuevos detalles de la rendicion de Plewna que vienen á confirmar lo insostenible que era la situacion de dicha plaza, tan heroicamente defendida por las tropas de Osman-Bajá, cuyo gefe evidenció de sobras durante todo el sitio las grandes dotes de mando y de valor que le distinguen.

Parece, segun lo da á entender el último telegrama oficial recibido de Buckarest que en la noche anterior á la rendicion de la plaza, los turcos evaeuaron el reducto (ya insostenible) de Kischina y las posiciones colindantes con el Monte Verde, las que fueron ocupadas enseguida por la division rusa de Skobeleff. Poco tiempo despues las tropas otomanas atravesaron el Vid y atacaron con terrible ímpetu al regimiento de granaderos rusos de Sibeski, que

les cortaba el paso por el lado Aunishland, consiguiendo romper la primera linea y tomarles algunos cañones. Repuestos, empero, los rusos, rechazaron á los turcos en toda la linea, cesando el fuego á las 12 1/2, en que Osmán-Bajá se rindió entregando su espada, que le fué devuelta por el general Sibeski como título de admiracion á su valor y heroísmo.

Despues de las anteriores noticias, solo se sabe que se ha empeñado una gran batalla entre Suliman Bajá y el Czarewitch, proponiéndose el último marchar rápidamente sobre los Balkanes, reforzado con la mayor parte de las tropas que sitiaban á Plewna.

Por fin ayer noche se constituyó el nuevo ministerio francés, gracias á las nuevas gestiones de Mr. Dufaure y á la transigencia (cada dia mas acentuada) del mariscal Mac-Mahon. Los nombres de los nuevos ministros, que habrá publicado hoy el periódico oficial de la vecina república, son los siguientes: Mr. Dufaure, Justicia y presidencia; Marcere, Interior; Waddington, Negocios extranjeros; Bardouy, Instruccion pública; Borel, Guerra; Pot-huan, Marina; Say, Hacienda; Teisserenc, Comercio y Freixinet, Obras públicas. Los telegramas particulares recibidos anoche de París dan muy poca vida á esta combinacion ministerial.

Ya ha llegado á esta la escuadra de instruccion del Mediterráneo, compuesta de los buques que le mencioné á V. en mi última, habiendo salido para Rosas la fragata de hélice «Blanca» de donde debe regresar á este puerto del lunes al martes próximo.

Continúan sin alteracion los cambios en esta Bolsa, y otro tanto ocurre por lo que se refiere á vapores á la carga con destino á los puertos de Ultramar.—F. C. B.

Barcelona 14 Diciembre 1877.

Sr. Director de «El Bien Público.»

El vapor «Maria» sufrió durante su navegacion del atlántico tan recio y pertinaz ventarron contrario que le obligó á arribar al Fayal (islas terceras) á reponerse de carbon y esto ha sido causa de su retardo. Aunque el capitán ha hecho protesta de avería porque el buque sufrió mucho con las continuas cabezadas se confía en que no tendrá avería en su cargamento que concluye hoy de descargar. Está anunciado para el dia 21 y mucho tendrá que trabajarse para salir puntual.

Se espera el «Vidal Sala» que viene de Charleston, de cuya procedencia se habia impuesto cuarentena pero debido á las gestiones que está haciendo la Asociacion de Navieros parece será declarado libre, así como la de Savannach.

De este último puerto algodouero se ha establecido un servio telegráfico bisemanal relativo al negocio de dicho lanage, servicio comercial que facilita á la prensa la casa Amengual y Comp.^a como representantes de los Sres. Tunno y Comp.^a de Savannach.

La «Revista Marítima» que se publica en esta vá á ser decimal en lugar de quincenal desde el 1.º del próximo año y podrá así defender mas seguidamente los intereses de la marina mercante.

He de mencionar que se trata aquí por los iniciadores del «Centro Naval Español» de crear un asilo Benéfico para marinos y amparo de huérfanos de la gente de mar. Su laudable filantrópico pensamiento contamos se traducirá en hechos prácticos por poco que se obtenga el apoyo oficial. Para los hijos de Menorca que tanta inclinacion tienen á navegar no deja de ofrecer su risueña esperanza de algun recurso en casos desgraciados de su profesion.—E. A.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

Nadie ignora que el Alquitran es un medicamento precioso en los casos de bronquitis, catarros, tisis, resfriados y en todas las afecciones bronquiales y pulmonares.

Por desgracia, muchos enfermos á quienes este producto seria útil no le emplean, ya sea á causa de su desestable gusto, ya sea por lo fastidiosa que es la operacion de preparar el agua de Alquitran.

Hoy, gracias á la ingeniosa idea de Mr. Guyot, farmacéutico de Paris, todos esos inconvenientes, todas esas repugnancias, mas ó menos justificadas han dejado de existir.

Mr. Guyot ha conseguido encerrar el alquitran en una delgada capa de gelatina y formar con él «cápsulas» redondas del tamaño de una píldora ordinaria. Estas «cápsulas» se toman en el momento de las comidas y se tragan fácilmente sin dejar gusto alguno. Tan luego como llegan al estómago, la envoltura gelatinosa se disuelve y el alquitran se emulsiona y es absorbido con rapidez.

La conservación de dichas cápsulas es indefinida, de tal manera, que las que quedan de un frasco empezado conservan todo su pureza y eficacia durante años enteros.

Las «cápsulas de Alquitran de Guyot» ofrecen un tratamiento racional y barato, puesto que no cuesta sino un real diario, próximamente, y dispensa del empleo de toda clase de tisanas.

Como todos los buenos productos, las «Cápsulas de Alquitran de Guyot» han suscitado numerosas imitaciones y fraudes. Mr. Guyot no puede garantizar como legítimos sino los frascos que llevan en la etiqueta su firma impresa en tres colores.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

NUESTRA SEÑORA DE LA ESPERANZA.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Anunciata en S. Francisco.

Santo de mañana.

S. Nemesio mártir.—Témpora.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 18.

De Palma en 1 dia vapor-correo Menorca, Cap. D. Juan Thomás, con 19 trips. 14 ps. vs. esf. y la corresp.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 19.

SOL.—Sale á las 7 horas, y 16 minutos de la mañana.

—Pónese á las 4 horas, y 39 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 3 y 16 minutos de la tarde.

—Pónese á las 6 y 14 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 17.—5'55 t.

Mahón 18.—10'5 m.

Osman-Baja defensor del sitio de Plewna se ha envenenado.

Los rusos siguen avanzando.

Alemania se niega á la mediacion.

Las dispensas matrimoniales de S. M. el Rey se hallan despachadas en Roma.

En Francia se han variado los Prefectos. La cámara concederá una amnistia á la prensa.

Interior, 13'10.

Exterior, 13'40.

Bonos, 72'35.

Madrid 18.—12'6 n.

Mahón 18.—10'41 m.

La vanguardia rusa ha ocu-

pado á Elena y Debroyo.

Los rusos siguen avanzando con el objeto de franquear los Balkanes.

Anuncios.

GRAN NOVEDAD

EN

DULCES Y TURRONES

CONFITERIA

DE LA REAL CASA

CALLE NUEVA NUM. 39.

En dicho establecimiento se está confeccionando una abundante variedad de finos dulces y turrones de todas clases, para las próximas pascuas de Navidad estando ya para esponderse los muy finos de Alicante elaborados con miel, de la mejor de la Isla, y en latas para la esportacion: de Yema, Rosa, Avellana, Fruta, La vieja, Mazapan, Quirlache, Gijona y el legítimo que se ha recibido ya; igualmente que manteca de Flandes de 1.ª calidad, queso de bola, aceitunas de la Reina, una infinidad de ricas galletas, bugias esteáricas transparentes y de colores; de varios precios y dimensiones, frescos chocolates de «La Colonial» de Madrid, y de otras muy acreditadas fábricas, buenos garbanzos de Fuente Sauco, y otros artículos que seria nunca acabar.

AGUINALDOS.

Lujosa y elegante coleccion de objetos propios para los de esta próximas fiestas de Navidad, como son: cajas de lujo de distintas formas y precios, juguetes para niños, figuritas de pastillage y mil otros objetos á cual mas caprichosos y elegantes, que estan espuestos en dicho establecimiento, lo mismo que ricos bombones y grageas para llenarlos.

Teniendo nuestro acreditado establecimiento completamente provisto de artículos pertenecientes á nuestro tan estenso ramo, aseguramos á nuestros numerosos favorecedores y á este ilustrado público en general que bajo el lema de Bueno, Bonito y Barato, encontrarán en la confiteria de la Real Casa, todo cuanto deseen.

FERRER, dentista.

Participa al público mahonés que solo permanecerá algunos dias en esta poblacion. Vive fonda Central calle de la Arravaleta.

JARABE Y PASTA

de SAVIA de PINO MARITIMO
de LAGASSE, Farmacéuticos en Burdeos.

Las personas débiles del pecho, las que tienen Tos, Constipado, Hipo, Catarros, Bronquitis, Ronqueras, Extincion de la voz y Asma, pueden estar seguras de encontrar un alivio rápido y una cura completa con el empleo de los principios balsámicos del pino marítimo concentrados en el Jarabe y en la Pasta de savia de pino marítimo de Lagasse.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

Colegio Menorquin.

El miércoles 19 del actual se dará principio en este Colegio á los exámenes parciales de asignaturas de 2.ª enseñanza, correspondientes al primer trimestre del presente curso académico, cuyos ejercicios se continuarán el jueves y viernes inmediatos. Los exámenes de instruccion primaria se celebrarán el sábado 22.

Los actos anunciados serán públicos, y tendrán lugar de 6 y 1/2 á 7 y 1/2 de la tarde en el propio local del Establecimiento, calle de las Moreras número 1.—Mahón 17 Diciembre de 1877.—El Director literario, Ambrosio T. Carabó.

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA

de GRIMAUULT y Cia

FARMACÉUTICOS EN PARIS

La Pepsina posee la propiedad de reemplazar en el estómago el jugo gástrico que le falta y que debe operar la digestion de los alimentos. Empleada en forma de Elixir cura ó evita:

Las malas digestiones,
Las náuseas, eructos de gas,
Las gastritis,
Los calambres de estómago,

Las gastralgias,
Las hinchazones del estómago,
La jaqueca,
Las enfermedades del hígado.

Hace cesar los vómitos de las señoras encintas, fortifica á los ancianos y á los convalecientes, facilitando sus digestiones y nutriciones.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

GRAN SURTIDO

DE

DULCES Y TURRONES.

CONFITERIA DE ANDREU,

SAN ROQUE 9.

Para vender.

Lo están dos casas situadas en la calle Nueva números 12 y 23 informarán en la misma calle número 37.

TEATRO.

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA.

EMPRESA DE GENARO RICCI.

FUNCION PARA HOY MIÉRCOLES.

19 DICIEMBRE DE 1877.

1.ª de abono.

4.ª Serie.

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos nueva en esta ciudad, del Mtro. Flotow titulada

MARTA

REPARTO.

Lord Tristan, Sr. Ferlotti.—Lionel, Sr. Conti.—Plumkett Labrador, Sr. Comas.—Sheriff, Sr. Alberto.—Lady Enriqueta, prima de Tristan, Sra. Martinez.—Nansy su amiga, Sra. Engel.

Coros y comparsas, aldeanos, criados, mercaderes, damas, pueblo.

La escena pasa en Inglaterra en 1710.

PRECIOS.

Palcos platea, 21 rs. vn.—Palcos 1.ª fila, 32 rs. vn.—Idem 2.ª fila, 16 rs. vn.—Idem 3.ª fila, 8 rs. vn.—Butacas, 3 rs. vn.—Entrada general, 2 y medio rs. vn.—Soldados y niños, real y cuartillo.

Se empezará á las 8.